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8月11日，城步苗族自治县茅坪镇
玺盆水村“两委”成员在猕猴桃地里开
起了会，研究村里下一步的发展思路。

现在的玺盆水村由原玺盆水村和
骑龙村合并而成。合并前，原骑龙村将
近1000人，但群众信访积案多、基础设
施相对落后，是有名的贫困村；原玺盆
水村的基础设施相对完善、经济条件
好，是当地的富裕村，但全村总人口只
有 436 人，且大部分年轻人外出务工，
村内产业发展后劲明显不足。在村级
合并过程中，充分考虑当地经济的共同
发展下，两村实现合并。

村党支部书记曾仁发说，新的玺盆

水村站在了更高的发展起点上，目前，
村内通组公路项目已经启动，预计在国
庆前后就可以实现组组通公路，一扫原
骑龙村不通路的困境；合并后依托贫困
村启动的光伏发电项目已于6月30日
开始并网发电，截至8月10日，已向国
家电网输送用电15000多千瓦时，直接
为老百姓带来近2万元的收入，预计今
后每年通过光伏发电能为群众带来20
万元左右的收入；300亩的青钱柳产业
基地即将投产、近400亩的油茶林即将
见成效、200多亩的猕猴桃基地已经成
了老百姓的摇钱树。

经济发展了、人心稳了、民心顺了，

这个昔日信访重点防护村，现在已经成
了当地和谐先进村。原骑龙村村民蕾
庆禄因对原来的村级管理中的不公平、
不公开不满多次到县、市、省上访，成为
当地有名的上访户，并村后，蕾庆禄看到
公平公开的希望——一切大小事物依规
依政策办理。于是，这个昔日的上访户
主动请缨，担任了村里的调解委员会主
任。从有名的上访户到专做群众调解，
蕾庆禄说，因为自己看到了玺盆水村的
和谐，也就看到玺盆水村明天的幸福。

优势互补 合并村带来新发展
——记城步茅坪镇玺盆水村党支部

罗玉莹

8月13日至14日，武冈遭遇暴雨袭
击，赧水河武冈段水位不断上涨，达到
历史最高水位。在受灾严重的邓元泰
镇、辕门口街道办事处等乡镇，武冈市、
乡（街道）、村各级领导和党员干部身先
士卒，力战“洪魔”，经受住“大考”，确保
人民生命财产安全。

8月13日20时至14日12时，武冈
全市普降大到暴雨，其中3个站点降雨
量超过100毫米，邓元泰镇浪石村最大
降雨达到121毫米。

14日凌晨5时30分，武冈迅速启动
防汛3级应急响应，武冈市委主要领导坐
镇防汛办调度指挥，紧急部署安排防汛抗
灾工作，并深入城区梯云桥及玉带桥防洪
堤坝沿线、邓元泰镇渡头村等防汛重点区
域，检查指导防汛抗灾工作。一场迎战洪
峰安全过境的战役即将打响。

此时此刻，群众的安全转移高于一
切。

武冈所有市团领导带队迅速赶赴
各自责任区。移动、电信、联通等通讯
部门开始向全市所有居民发送预警短
信，村村响广播第一时间滚动播送防汛

通知。500多名党员志愿者第一时间赶
赴城区沿河低洼地带帮助转移群众。
邓元泰镇党委政府在13日下午启动了
应急预案，组织200多名镇村党员干部
在木瓜、绿洲、渔塘、浪石、渡头桥等村
转移赧水河沿岸低洼危险地带群众。
在江塘村，村干部背着老人步行3.5公
里转移到安全区域。辕门口街道办事
处分四个防汛值守组实行连夜值班值
守，组织党员干部上门入户疏散群众，
并安排精干力量对险情严峻地段进行布
控。城区所有街道办事处坚持一名责任
领导、一个工作班子、一套疏散撤离方案、
一包到底的工作机制，抽调八个市直单位
帮助开展工作，每个单位由局长带队，组
织百余名干部迅速赶赴城区低洼地带巡
逻，并组织受灾群众撤离。

14日上午9时30分，武冈根据汛情
变化将防汛应急响应提升到 2 级。受
洪峰过境影响，赧水河上游的邓元泰、
城区段两岸部分地势低洼地带被淹。
武冈市人武部紧急调动60名民兵应急
分队队员、2艘冲锋舟、2艘橡皮艇组织
受灾群众撤离。交警部门在城区玉带

桥等桥梁两端现场拉起了警戒线，禁止
车辆通行并疏导交通。公安、消防、城
管及街道办事处等部门的工作人员在
桥上坚守值勤。

14 日上午 12 时，武冈迎来最大洪
峰，赧水河水位超过警戒水位达到历史
最高水位。武冈市四大家领导深入梯
云桥、玉带桥、邓元泰镇渡头村等地现
场调度指导防汛抗灾工作。此时，城区
赧水河洪水已漫过玉带桥桥墩从桥洞
泄洪，洪水带来了许多木头、柴草等杂
物卡在桥洞处，严重影响了洪水的泄
洪，值勤的消防官兵冒着生命危险，身
系安全绳临空锯断一根根树木，保护大
桥安全。

14日下午6时，武冈市委市政府组
织相关部门单位进村入户核实灾情、宣
传救灾政策、慰问受灾群众，稳妥安置、
解决好受灾群众吃住问题，搞好灾后清
扫和消毒防疫，维护灾区社会秩序，帮
助树立群众抢险救灾、重建家园的信
心。

目前，武冈境内赧水河沿岸群众已
实现安全转移，无人员伤亡。

力 战 洪 峰
曾 炜 肖晓锋 李焱稠

新支部 新风采 新作为

本报讯 8月14日至15日，
市人大常委会副主任刘德胜率执
法检查组前往武冈市，对《湖南省
农村扶贫开发条例》贯彻实施情
况进行实地检查。

执法检查组分别深入到邓元
泰镇中学、湾头桥镇世富村、湾头
中心卫生院和城乡居民医保中
心，通过实地查看、查阅资料、走
访贫困户、个别访谈、召开座谈会
等方式，对武冈市贯彻实施《条
例》情况进行详细了解。

15日上午，执法检查组召开
了执法检查专题座谈会，听取了

武冈市贯彻实施《条例》的工作情
况汇报。武冈市教科局、扶贫办、
卫计委和交通局等单位的负责同
志就相关情况作了座谈交流。

刘德胜肯定武冈市在宣传贯
彻《条例》、推进脱贫攻坚等工作
的成效，并要求要进一步完善精
准识别，建立常态管理机制；做好
资源共享和资源整合；强化“一提
两降”的教育扶贫政策；增强扶贫
信息向社会公开的透明度；加大
各项扶贫政策的落实力度；强化
大病互助的个案解决。

（陈智英）

市人大常委会
到武冈市开展执法检查

本报讯 8 月 15 日下午，副
市长蒋志刚召集规划、住建、国
土、城投等部门主要负责人，就
北 塔 区 路 网 建 设 进 行 专 题 调
度。要求争分夺秒、负重加压，
如 期 完 成 北 塔 区 路 网 建 设 任
务。北塔区委、区政府主要负责
人参加会议。

今年以来，北塔区以邵西大
道、资江北路、北塔路、中山路、市
府路、宝庆西路延伸段六条道路
建设为重点，全力推进辖区路网
建设。截至目前，各道路已着手
土地报批、施工方案设计、征地拆
迁等前期工作，但开工前期准备
工作整体进展较慢。

会议就北塔区路网建设存在
的主要问题进行讨论，并就下阶

段各项任务进行分工明确。蒋志
刚指出，道路是城市发展的基础
骨架，北塔区委区政府及各相关
部门要以争分夺秒的紧迫感和危
机感，负重加压，凝心聚力完成北
塔区各路网建设任务。蒋志刚要
求，要根据六条重点道路的施工
进度和工程要求，进一步强化领
导、明确节点任务，形成日调度、
周调度、月调度的建设督战制度；
要主动协调，形成合力，破解道路
建设中的难题阻力，加快各条道
路开工前期准备工作；要创新方
式、细化责任，力争筹建工作与开
工建设同步推进。

蒋志刚还就雪峰桥灯化亮
化，湘珺铭志校区宿舍建设问题
进行调度。 （马 娟）

争分夺秒推进北塔区路网建设

本报讯 8 月 15 日，市工商
联召开全国文明城市创建动员
会，动员各直属行业商会和全市
广大非公经济人士牢固树立责任
意识和创建观念，以主人翁的精
神投入到全国文明城市的各项创
建活动中来。市政协副主席、市
工商联主席蒋科荣出席会议。

自我市创建全国文明城市
工作启动以来，市工商联结合工
作实际开展富有特色的创建活
动，用自身的实际行动引领社会
新风尚，带动广大非公经济人士
积极参与创建工作。

蒋科荣要求，广大非公经济
人士要从自身做起，弘扬文明新
风。在创建全国文明城市上要做
出表率，自觉培育和践行社会主
义核心价值观；要恪守诚信
美德，强化依法经营。深入
开展以“守法诚信、坚定信

心”为重点的理想信念教育实践
活动，以实际行动投身经济建设
中；要主动承担责任，接受社会监
督。热心公益慈善，彰显担当和
大爱，传递社会正能量，做好文明
榜样，树立企业良好形象，成为创
建全国文明城市的开拓者。

会议还通报了今年7月初我
市遭受特大洪水时广大商会组
织、民营企业和非公经济人士踊
跃投身抗洪救灾情况，并举行抗
洪救灾捐赠仪式。据不完全统
计，我市民营企业和非公人士直
接捐款捐物共折合人民币1271.8
万元。截至8月14日，市光彩事
业促进会共收到抗洪救灾捐款
13笔共计人民币113万元。

（马剑敏 任雅琼）

牢固树立责任意识

积极投身创建工作

本报讯 8 月 15 日，市政协
就重点提案《关于加强古村落保
护与开发，深入推进特色文化村
建设》进行协商督办。市政协党
组成员李放文出席会议。

该提案由民盟邵阳市委会提
交，被列为2017年市政协重点督办
提案。为推动提案办好、办实，办
出成效，7月中旬至8月初，李放文
带领市政协人资环委、提案委以及
民盟市委会、住建等单位有关人员
先后到邵东、绥宁、新宁等县的部
分村落进行考察调研，开展协调督
办工作，并赴永州、郴州等地进行
考察，学习外地先进经验。

我市古镇古村资源丰富，历
史底蕴深厚。其中名人故居有
30 多处、古镇古村有 200 多处。

被列入国家级文物保护单位的
有 9 处；列入省级文物保护单位
的有 22 处。还有村落被分别评
为中国历史文化名镇、全国生态
文化村、湖南历史文化名城名镇
名村。目前，我市正在组织第五
批也是全国最后一次大批量的
中国传统村落申报工作。

协商督办会上，提案单位、
政协委员和办理单位进行充分
协商讨论，并提出将古村落保护
经费纳入政府财政预算、出台古
村落古民居保护办法、成立古村
落保护与开发利用领导小组、积
极筹资完善服务功能、依托古村
落大力开发旅游产品、吃透政策
争取文保专项资金等建议。

（马剑敏）

全面推进传统村落保护工作

8月7日，隆回县滩头镇果胜新村科技示范户罗路军正在采摘葡萄上市销售。罗路军2009年从广东打工返乡创业，流

转40多亩土地栽培红玫瑰、夏黑、维多利亚、金手指等葡萄和提子。由于品质优良，畅销当地市场，年纯收入达30多万元。

贺上升 摄

本报讯 8月15日，全市老年保健
协会工作会议在市区召开。会议学习
贯彻省、市相关文件精神，部署创建“健
康长寿之乡”活动。老领导肖增奎、刘
慈民、晏胜利出席会议。

据统计，我市市民平均寿命为74.8岁，
高于全国平均寿命2.1岁，这个指标已接近

《评审标准》；而我市80岁以上老人达13.71

万人，占人口总数的1.71%，高于《评审标
准》。我市90岁以上的老人有近11000多
人人，是一支强大的百岁老人后备军。

会议指出，我市将以开展“健康长
寿之乡”活动为抓手，全力提升全市老
年人的健康幸福指数。据悉，我市将按

“三步走”的方式积极推进“健康长寿之
乡”活动开展，即 2021 年实现每个县

（市）有1至2个以上乡镇达标；2023年
实现洞口县、新宁县达标；2028年实现
全市达标。同时，全市老年保健工作还
将以老年保健教育为重点，着力构建一
张包括领导班子、各级老年保健协会、
专家小组、讲师团在内的老年保健教育
网络，结合实际，注重落实，为建设全国
文明城市添砖加瓦。 （刘小幸）

我市部署创建“健康长寿之乡”活动


